



Oberrhein | Rhin Supérieur

Sport'Rhena – Sport bewegt ohne Grenzen

2024 war nicht nur das Jahr der Olympiade in Frankreich, sondern auch der Planungsbeginn einer neuen Ausrichtung der deutsch-französischen Kooperation. Die Stadt Breisach am Rhein und Biesheim, eine Kommune des Zusammenschlusses der 29 Gemeinden auf der gegenüberliegenden Rheinseite, der „Communauté de Communes Alsace Rhin Brisach“, entwickeln gemeinsam neue Sportstätten, die den Freizeitwert des Gebietes deutlich steigern und der Bevölkerung auf unkomplizierte Weise Begegnungsmöglichkeiten bieten. Als Ergänzung zu dem neuen deutsch-französischen Kulturzentrum „Art'Rhena“ bietet das Projekt „Sport'Rhena“ die Infrastruktur für gemeinsame sportliche Aktivitäten. Bouldern, 3x3 Basketball, ein neuer Skatepark auf Breisacher Seite sowie ein BMX-Park - ein Pumptrack auf französischer Seite und ein Calisthenics-Bewegungsparkours sind geplant. Mit dieser Auswahl möchte man möglichst viele Bewohner, aber insbesondere Jugendliche ansprechen. Die Outdoor-Sportstätten stehen allen frei zugänglich offen. Die Vereine des Einzugsgebiets werden die neuen Sportstätten in ihr Programm einbinden. Nähere Informationen hierzu finden Interessenten ebenso wie eine Übersicht über alle existierenden Vereine des Gebietes auf der neu zu gestaltenden digitalen Plattform „Sport'Rhena“. Diese wird zudem Hinweise auf besondere Sportveranstaltungen, deutsch-französische Sportfeste sowie Vereinsmessen enthalten, die website ist barrierefrei zugänglich und Privatpersonen erhalten die Möglichkeit, Gesuche und Angebote rund um das Thema Sport in einer Rubrik „Kleinanzeigen“ aufzugeben.

Nach Corona ist das Bedürfnis nach persönlichen Begegnungen und nach einer sinnvollen und gesundheitsfördernden Freizeitgestaltung gestiegen. Das Bewusstsein dafür, was Europa und offene Grenzen bedeuten, ist stärker sensibilisiert. Über das Thema Sport sind Hürden, wie sprachliche Hindernisse, oder Hemmschwellen sich in ein anderes Land zu begeben, deutlich niedriger und laden hoffentlich viele dazu ein, sich den Menschen auf der anderen Rheinseite anzunähern. Nur durch gegenseitige Wertschätzung und gegenseitiges Vertrauen kann die grenzüberschreitende deutsch-französische Kooperation auf allen Ebenen funktionieren, insbesondere auf der sportlichen!

Das Projekt wird über Fördermittel der Europäischen Union aus dem Fonds für regionale Entwicklung, Interreg-Oberrhein, kofinanziert. Projektträger ist die Stadtverwaltung Breisach, für die französische Seite ist die Gemeinde Biesheim gemeinsam mit der CEA Geldgeber. Der Badische Sportbund Freiburg e.V., der Gemeindezusammenschluss, Communauté de Communes Alsace Rhin Brisach sowie der Eurodistrict Eu'Rhena sind assoziierte Partner und unterstützen das Projekt mit ihrem Fachwissen. Alle Beteiligten freuen sich auf die Umsetzung der sportlichen Aktionen und auf die damit verbundenen gemeinsamen sportlichen Erlebnisse.



Oberrhein | Rhin Supérieur

Sport'Rhena – Le Sport sans frontières

2024 n'a pas été seulement l'année des Jeux olympiques en France, mais aussi le début d'une nouvelle orientation de la coopération franco-allemande. La ville de Breisach am Rhein et la commune de Biesheim faisant partie du regroupement des 29 communes d'outre Rhin, (Communauté de Communes Alsace Rhin Brisach), développent ensemble de nouveaux sites sportifs qui augmenteront considérablement la valeur des loisirs du territoire et offriront à la population des possibilités de rencontre. En complément du nouveau centre culturel franco-allemand « Art'Rhena », le projet « Sport'Rhena » crée une infrastructure pour des activités sportives communes. De l'escalade de bloc, du basket-ball 3x3, un nouveau skatepark du côté de Breisach ainsi qu'un parc BMX - une pumptrack du côté français et un parcours d'activité physique calisthenics sont prévus. Le choix des sites sportifs, les sports à la mode, est lié au souhait de s'adresser au plus grand nombre de jeunes possible, les sites sportifs en plein air sont ouverts à toutes les parties de la population en accès libre. Les associations du périmètre concerné intégreront les nouveaux sites sportifs dans leur programme. Les personnes intéressées trouveront de plus amples informations à ce sujet ainsi qu'une vue d'ensemble de toutes les associations existantes dans la zone sur la nouvelle plateforme numérique « Sport'Rhena ». Elle contiendra en outre des informations sur des manifestations sportives, comme sur des fêtes sportives franco-allemandes et sur des salons associatifs. Le site web sera accessible aux personnes handicapées et les particuliers auront la possibilité de déposer des demandes et des offres sur le thème du sport dans une rubrique « Petites annonces ».

Après Corona, le besoin de rencontres personnelles et d'activités de loisirs utiles et bénéfiques pour la santé s'est accru. La conscience de ce que signifient l'Europe et des frontières ouvertes est plus sensibilisée chez les habitants. Grâce au thème du sport, les obstacles tels que les barrières linguistiques ou les hésitations à se rendre dans un autre pays sont nettement moins importants et invitent, espérons-le, de nombreuses personnes à se rapprocher des habitants de l'autre côté du Rhin. Ce n'est que par l'estime et la confiance mutuelles que la coopération transfrontalière franco-allemande peut fonctionner à tous les niveaux, en particulier pour ce projet sur le niveau sportif !

„Sport'Rhena“ est cofinancé par des subventions de l'Union européenne dans le cadre du Fonds de développement régional, Interreg-Rhin Supérieur. Le maître d'ouvrage est la municipalité de Breisach, elle finance la part nationale allemande, la CeA et la commune de Biesheim étant le financeur pour la partie française. Le Badischer Sportbund Freiburg e.V., la Communauté de Communes Alsace Rhin Brisach et l'Europedistrict Eu'Rhena sont des partenaires associés et soutiennent le projet avec leur expertise. Tous les participants se réjouissent de la mise en œuvre des actions sportives et des expériences sportives communes qui en résultent.